

## 渡部 伸 様 講演会

最後に、先生からのメッセージは、

「『親なきあと』について、社会と接点を持つこと(子どものことを話せる相手を見つけしておく)、状況は良くなっていると気楽に考える、最低限の準備はしておく、いざとなったら何とかなる！」ということでした。

今回、133名という多数の参加をいただいたことから、子どもの年齢に関わらず「親なきあと」への関心の高さを再確認しました。

これまで漠然とした不安な気持ちが大きかったのですが、これからやるべきことが見えてきました。人とのつながりや、常にアンテナを張って新しい情報をキャッチしていくことも大切です。今回の講演を参考に「親なきあと」のために皆さんと一緒に勉強していきましょう。

### 参加者の感想(抜粋)

- ・とてもわかりやすい説明でよかった。
- ・色々な制度を教えてもらえてよかった。
- ・具体的な事例を上げてお話をしてくれて、わかりやすかった。
- ・言葉としては聞いたことがあった制度も、どこをどのように調べればよいのかわからなかったので、今日知ることができ、気持ちが楽になりました。
- ・明るく楽しくお話していただき、前向きな気持ちになれた。
- ・家族で将来を具体的に話し合う気持ちになりました。
- ・「いざとなったら何とかなる！」にホッとした。
- ・人とのつながりが大切ということが、心に残りました。
- ・高齢のため、すべての話を真剣に聞くことが出来た。



大勢の方が講演を聞きに来られました